



Carla Humphrey Jordan se presentó en un ciclo de conferencias

ADVIERTE CARLA HUMPHREY JORDAN

INE afronta reto sobre la equidad

ADRIANA GARCÍA SÁNCHEZ

Se va a requerir de 300 millones de boletas para renovación de nueve gubernaturas

Uno de los retos del Instituto Nacional Electoral (INE) es generar equidad en cada una de las contiendas electorales, pues en el 2024 se desarrollarán en todos los estado del país y se espera 97 millones de votantes, señaló la consejera electoral del INE, Carla Humphrey Jordan.

Durante el ciclo de conferencias Elecciones, Combate a la Corrupción y Transparencia organizado por el Infoem en el Museo Galería de Arte Mexiquense, Humphrey Jordan indicó que otro punto a considerar es la fiscalización de los partidos políticos, así como de las y los candidatos, a fin de evitar contratación de empresas fachadas.

De igual manera se pueden abordar los temas de criptomonedas o bitcoin y el Consejo General analice qué pasará con el Plan B y la violencia política en razón de género, puntualizó.

“Otro de los retos es mejorar los modelos de riesgo”, expresó.

En su ponencia, a cuatro meses del inicio del proceso electoral federal, dijo que se va a requerir de 300 millones de boletas electorales para renovación de cámaras federales y nueve gubernaturas, la presidencia de la República, Congresos Locales y ayuntamientos.

Precisó que se labora con el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Datos Personales (INAI), porque la transparencia es un eje prioritario en dichos procesos.

En materia de transparencia es importante la fiscalización de los partidos políticos, así como de las y los candidatos, indicó.

En ese rubro, el INE tiene un padrón de proveedores de quiénes son los socios, el giro de las empresas o que no sean las llamadas “fachadas” y otros, explicó.

Urgió a tratar temas como criptomonedas, la detección de lavado de dinero e indagar en la quiénes son los candidatos.

“Tenemos un pendiente con la violencia política en razón de género, es un tema muy relevante, y las herramientas que tenemos son suficientes, pero hay que perfeccionarlas”, detalló la funcionaria.

En la entidad hubo tres personas en el registro de violencia política de género que cumplieron con el tiempo para estar ahí, comunicó.

“Sólo 53% de las curules son ocupadas por mujeres, luego del 4 de junio tenemos una gobernadora; en esta entidad estamos lejos de la paridad”, enfatizó.



TRANSPARENCIA

EN MATERIA de transparencia es importante la fiscalización de los partidos políticos, así como de candidatos

Fiscalización efectiva, reto electoral: Humphrey

AURA MORENO

Durante el periodo electoral, uno de los retos al que se enfrentan las instituciones y autoridades es la fiscalización rápida y eficiente, aseguró Karla Humphrey Jordán, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE).

“Que podamos fiscalizar adecuadamente en tiempo y forma, que podamos darle a la ciudadanía datos relevantes, el comportamiento financiero de sus candidatas y de los partidos políticos”.

Consideró que el INE y las instancias de transparencia tienen un objetivo en común, darle cuentas claras a la sociedad, “nosotros organizar elecciones pulcras y con transparencia, que es uno de los principales ingredientes para tener elecciones confiables”.

Lamentó que, pese a que es un tema fundamental, no siempre se logra la fiscalización y seguimiento del ejercicio de los actores políticos, principalmente por el tiempo que requiere y la inmediatez que demanda.

“Hemos tenido que iniciar investigaciones, incluso de oficio, porque los pocos plazos que tenemos para fiscalizar partidos políti-

cos, la verdad es que muchas veces no hay tiempo para llegar hasta el fondo de donde provienen los recursos, señaló”.

Por lo anterior, reiteró que se trata de un tema que les representa un reto, por lo que, como institución, deben tener más afinado los mecanismos y medidas para dar seguimiento puntual al proceso electoral.

Entre los temas que se deben rastrear se encuentran: dinero ilícito público o privado, así como la injerencia del crimen organizado, lo cual afecta el funcionamiento y la legalidad de los comicios.

“Y de las campañas que están financiadas con recursos ilícito y que claramente entre las autoridades tenemos que empezar a abordar estos temas”.

Lo anterior, lo dio a conocer en el ciclo de conferencias “Elección, combate a la corrupción y transparencia”, organizado por el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México (Infoem).

▼ La consejera electoral del INE, Karla Humphrey Jordán ofreció una conferencia en el INFOEM.

Foto especial

